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Александр СТАРИКЕВИЧ

Кто бы мог поду�
мать: оказывается,
Александр Лукашенко —
мятущаяся натура, бук�
вально сотканная из про�
тиворечий. И эти проти�
воречия дорогого стоят.

Вот только один из при
меров. В 1996 году Совет
министров принял решение
(надо полагать, с ведома и не
вопреки воле главы государ
ства) закрыть аэропорт
«Минск1». Логичное, в об
щем, решение. Имея, мяг
ко говоря, не перегружен
ный рейсами национальный
аэропорт «Минск», содер
жать еще один, к тому же в
черте города — слишком
большая роскошь.

Чиновники худобедно
готовились выполнить это

решение. Но в августе 2001
го в Минск1 приехал Алек
сандр Лукашенко. И все пе
ререшал посвоему.

«Аэропорт «Минск1»,
расположенный практичес
ки в белорусской столице,
будет работать без ограни
чений, — сообщало тогда
агентство ”БЕЛТА”. — Та
кое решение принял Прези
дент Беларуси Александр
Лукашенко в ходе посеще
ния 15 августа республи
канского унитарного пред
приятия «Аэропорт Минск
1», поставив тем самым
последнюю точку над «i» в
судьбе одного из старейших
аэровокзалов нашей стра
ны».

Загрузку для «Минска1»
планировалось обеспечить
чуть ли не как для Франк
фуртского аэропорта. Глава
государства поручил уста

новить воздушное сообще
ние между столицей и об
ластными центрами. Ну а
заодно и вывести аэропорт
на милый его сердцу уро
вень советских времен.

Абсурдность этой затеи
была очевидна даже многим
людям, далеким от авиа
ции. Но президент сказал:
«Надо!» — чиновники отве
тили: «Есть!» И ринулись
выполнять высочайшие
распоряжения. Впрочем,
главный архитектор Минс
ка Александр Чадович пря
мым текстом говорил:
«Аэропорт — это крайне
вредное для города явление,
плюс к этому и потенциаль
но опасное. А в нашем слу
чае и очень неэкономичное:
десятки гектаров, по сути
дела, простаивают».

Здравый смысл, каза
лось, восторжествовал в на

чале 2003 года. Тогда, по
информации еженедельни
ка ”Белорусы и рынок”, ру
ководитель страны подписал
генплан развития столицы,
предусматривавший закры
тие аэропорта «Минск1» в
течение двух лет.

Однако вскоре Лукашен
ко продемонстрировал вет
реность, достойную скорее
молодой девушки, нежели
государственного мужа.
Уже 10 июня 2003 года он
провел совещание, на кото
ром распорядился не по
зднее чем через пять лет вы
вести гражданскую авиа
цию на мировой уровень и
реконструировать аэропорт
«Минск1». Перечеркнув
тем самым собственное ука
зание трехмесячной давно
сти.
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Ян БУЯН

Кажись, в нашей каз�
не снова завелись лишние
деньги. Белорусские вла�
сти собираются купить
у России новейшие зенит�
но�ракетные системы С�
400, которые обойдутся
в сотни миллионов дол�
ларов.

На эти ЗРК несколько
дней назад облизывался
министр обороны Леонид
Мальцев. По его мнению,
нет смысла модернизиро
вать имеющиеся у нас С
300, коль уже появились С
400. А 24 августа стало из
вестно, что Беларусь обра
тилась с заявкой на постав
ку к 2010 году двух диви
зионов систем С400. Об
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этом РИА «Новости» сооб
щил источник в российс
ких военнопромышлен
ных кругах.

Желание военных при
обрести новую игрушку по
человечески можно понять
(хотя четыре дивизиона С
300 были поставлены в
нашу страну совсем недав
но — в прошлом году). Тем
более в рекламных проспек
тах С400 выглядит весьма
соблазнительно.

Разработчик этой зе
нитноракетной системы,
российское НПО «Алмаз»
информирует, что его де
тище способно уничтожать
летательные аппараты, вы
полненные с использовани
ем технологии «Стелс»,
малоразмерные крылатые
и оперативнотактические
ракеты, а также боевые

блоки, летящие со скорос
тью до 4,8 километра в се
кунду на дальности до 400
километров. Утверждает
ся, что одна С400 , и спо
собна заменить три систе
мы типа С300. Новая зе
нитноракетная система
обеспечивает выигрыш в
2,5 раза по сравнению с су
ществующей техникой по
критерию «эффектив
ность — стоимость», но это
опять же по оценке ее раз
работчиков.

Российские военные
тоже с большим энтузиаз
мом лоббируют закупки С
400. Главком ВВС РФ гене
ралполковник Александр
Зелин, что эта новинка спо
собна обеспечить необходи
мую безопасность во время
проведения зимних Олим
пийских игр в Сочи в 2014

году. Правда, не понятно,
кто собирается нападать на
Сочи.

Впрочем, не все военные
эксперты разделяют востор
ги генералов по поводу С
400. В частности, отмечает
ся, что эта зенитноракет
ная система разрабатыва
лась с середины 1980х го
дов, и потому ее дальнейшее
совершенствование, тем бо
лее с претензией на ее уни
версальность, вызывает со
мнения.

В любом случае, покуп
ка С400 влетит белорус
ским налогоплательщикам
в копеечку. Ее стоимость не
афишируется, однако изве
стно, что рыночная цена од
ного дивизиона С300 в за
висимости от модифика
ции колеблется от 180 до
300 миллионов долларов.
Понятно, что новая система
обойдется еще дороже.
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НОВОСТИ

В результате на разви
тие «Минск1» были по
трачены миллионы долла
ров. А меньше чем за год
до «выхода нашей авиа
ции на мировой уровень»,
Александр Лукашенко по
ставил очередную «после
днюю точку над «i»» —
приказал снести аэропорт
и построить на его месте
общественный центр
«МинскСити».

Но эта история мерк
нет на фоне эпопеи с под
держкой сельского хозяй
ства, в которое уже вбуха
ли десятки, если не сот
ни миллиардов долларов.
И что на выходе?

Вот только два после
дних эпизода. 10 июля
Александр Лукашенко
заявил о намерении в
ближайшие два года отка
заться от дотаций аграр
ному комплексу. Каса
тельно убыточных сель
хозпредприятий он и вов
се рубанул сплеча: «Пусть
погибают! 13 лет их на
своих плечах носим. Хва
тит уже».
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Окончание.
Начало на с.1

Ничего не попишешь,
спортивный век короток, на
смену заслуженным ветера
нам раньше или позже, как
поется в популярной в совет
ские времена песне, «при
дут честолюбивые дубле
ры». И это нормально.

Игорь ПОТАПЧУК

Министерство юсти�
ции отказало в регист�
рации общественному
правозащитному объе�
динению «Весна».

Накануне Минюст про
вел информационную арт
подготовку. Чтобы упредить
обвинения в том, что они ни
кого не регистрируют, чинов
ники через агентство «Интер
факс» отчитались, что в июле
они зарегистрировали аж
две организации — Между
народное общественное моло
дежное хоровое объединение
«Камертон» и Общественное
объединение любителей гор
нолыжного спорта и сноубор
да.

Видимо, эта цифра выг
лядела смешно даже для са
мих сотрудников Минюста.
Поэтому, чтобы произвести
более солидное впечатление,
чиновники до кучи упомя
нули еще и о том, что заре
гистрировали в новой редак
ции уставы еще 10 органи
заций, в том числе обще
ственного объединения «Бе
лорусская спортивная феде
рация глухих».

«Весне» же Минюст
предъявил уйму претен
зий. Прежде всего, ее назва
ние аналогично названию

«Весна» Минюсту«Весна» Минюсту«Весна» Минюсту«Весна» Минюсту«Весна» Минюсту
не краснане краснане краснане краснане красна

общественного объедине
ния, ликвидированного
Верховным Судом в 2003
году («Весна96»). Кроме
того, чиновники сочли, что
устав объединения «содер
жит не конкретные цели и
подразумевает возможность
данного общественного
объединения действовать в
достижении иных, не ука
занных в уставе, целей»».
Наконец, Минюст не поле
нился собрать информа
цию, что «20 из 69 учреди
телей данного общественно
го объединения привлека
лись к административной
ответственности за соверше
ние различных правонару
шений, причем отдельные
из них по 5 раз». В итоге
ведомство отказало «Весне»
в регистрации.

Иного решения трудно
было ожидать. Скорее все
го, оно будет обжаловано
учредителями «Весны» в
суде, но тоже с предсказуе
мым исходом.

«Мы, естественно, не бу
дем опускать руки и продол
жим свою работу уже как
частные лица, — заявил
«Еврорадио» правозащит
ник Алесь Беляцкий. — И
тем не менее, я думаю, что
ее уровень будет оставаться
достаточно высоким и ин
тенсивным».

Ненормально другое: у
нас почемуто не принято
красиво провожать из сбор
ной людей, которые долгие
годы верой и правдой слу
жили отечественному фут
болу, хоккею, гандболу и
etc. Возможно, я ошибаюсь,

Воздать по заслугамВоздать по заслугамВоздать по заслугамВоздать по заслугамВоздать по заслугам
но в памяти остался всего
один прощальный матч —
Сергея Алейникова, прове
денный на столичном ста
дионе «Динамо» в конце
прошлого века.

На мой взгляд, сейчас,
когда в национальной ко
манде идет смена поколе
ний, было бы логично и
справедливо организовать
поединок, в котором ны
нешняя сборная сыграла
бы с командой, составлен
ной из футболистов, защи
щавших честь страны в
конце прошлого — начале
нынешнего века. Думаю,
Геннадий Тумилович,
Александр Лухвич, Вален
тин Белькевич, Александр
Хацкевич, Игорь Тарловс

Сергей ОЛЕХНОВИЧ,  “Завтра твоей страны”

На этой неделе главный тренер сборной Белару�
си по футболу Бернд Штанге обнародует имена иг�
роков, вызванных на матчи отборочного турнира
чемпионата Европы�2008 с Румынией и Словени�
ей. Учитывая взятый курс на омоложение сборной,
о котором не устает повторять на пресс�конферен�
циях немецкий специалист, почти не вызывает со�
мнений, что за бортом главной команды страны
останутся Сергей Штанюк, Сергей Гуренко, а, не
исключено, — и Александр Кульчий.

кий, Сергей Яскович, Ан
дрей Островский, Андрей
Лаврик, Владимир Жура
вель, Василий Баранов,
Мирослав Ромащенко,
Владимир Маковский,
Сергей Герасимец да и те
же Штанюк с Гуренко
(если кого не назвал — не
обессудьте) такое право
заслужили. Причем каж
дый по отдельности. Но
поезд, увы, уже ушел, по
тому БФФ можно — и нуж
но! — «изыскать внутрен
ние резервы», чтобы про
вести подобный матч. И,
кстати, далеко не факт, что
победителями в этом про
тивостоянии вышли бы
Александр Глеб и К…

P.S. «Салідарнасць»
полностью поддерживает
эту идею.

Но прошла ровно неде
ля, и глава государства
вновь заговорил о пра
вильности курса на под
держку крупного сель
хозпроизводителя. Это
при том, что за 13 лет под
держки на самоокупае
мость даже по официаль
ным оценкам вышли не
более 25% предприятий.
А некоторые независимые
эксперты эту цифру де
лят на 5. Так и оставил
Александр Григорьевич
сельхозпредприятия в не
ведении: что ждет их че
рез два года? Впрочем,
скорее всего, он еще сам
этого не знает. Стратеги
ческое планирование,
мягко говоря, не являет
ся сильной стороной ны
нешней власти.

Примеров непосле
довательности главы го
сударства в самых раз
ных областях можно
привести множество. Но
в одном Александр Лу
кашенко убежден твердо
и неизменно — в том,
что он является наилуч
шим руководителем для
Беларуси.
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ТЕМА НЕДЕЛИ

Игорь ПОТАПЧУК

Интервью российско�
го посла в Беларуси Алек�
сандра Сурикова произ�
вело впечатление разор�
вавшейся бомбы. Дипло�
мат упомянул о воз�
можности размещения
на территории нашей
страны “объектов, име�
ющих отношение к ядер�
ному оружию”.

Это заявление сразу ста
ло новостью дня. “Карибс
кий кризис в Беларуси” —
такой заголовок появился в
“Газете.Ru”. Намек поня
тен: в начале шестидесятых
мир оказался на грани оче
редной глобальной войны
изза намерения СССР раз
местить свои ракеты на
Кубе.

Конституция
Беларуси — против
ядерного оружия

«Правовых основ для
размещения стратегичес
ких сил или тактического
ядерного оружия на терри
тории другого государства
у России нет, — пишет ”Га
зета.Ру”. — В Беларуси ста
тус безъядерной державы
закреплен и вовсе конститу
ционно. Оба государства
подписали Договор о нерас
пространении ядерного
оружия (ДНЯО), вступив
ший в силу в 1970 году и
прямо воспрещающий пере
давать ядерное оружие и
материалы третьим стра
нам».

Безъядерной державой
Беларусь стала в 1996 году,
когда с нашей территории
в Россию были вывезены
последние ядерные заряды
для ракет и авиабомб. Прав
да, Александр Лукашенко
пару раз высказывал пуб
личное сожаление по этому
поводу. Но даже он не выс
тупал с инициативами о
возвращении ядерного ору
жия в Беларусь.

Комплексы
российской
внешней политики

Заявления, сделанные
Суриковым, следует рас
сматривать в общем контек
сте российской внешней

Ядерное оружие вместо кредитаЯдерное оружие вместо кредитаЯдерное оружие вместо кредитаЯдерное оружие вместо кредитаЯдерное оружие вместо кредита
политики, которая стано
вится все более агрессив
ной. В июне «Салідарнасць»
писала о намерении Крем
ля разместить в Беларуси
оперативнотактические
комплексы “Искандер”.
Сейчас эту информацию
подтвердил “Газете.Ru»
cтарший научный сотруд
ник ИМЭМО РАН Влади
мир Евсеев. А на этом комп
лексе вполне могут быть
размещены и ядерные заря
ды.

Евсеев также упомянул
о возможности размещения
в Беларуси стратегической
авиации и аэродромов с до
заправщиками к ней. Одна
ко на данном этапе он пола
гает такое развитие событий
маловероятным.

«Россия хочет
быть империей,
которая угрожает
миру своими
боеголовками»

Из политиков первым на
слова Александра Сурикова
отреагировал Станислав
Шушкевич. Бывший спи
кер Верховного Совета Бела
руси в интервью Радыё Сва
бода заявил, что «Россия все
больше возвращается на по
зиции СССР и хочет быть
империей, которая угрожа
ет миру своими боеголовка
ми».

Для Беларуси это плохо,
считает Шушкевич. Разме
щение таких структур на
нашей территории являет
ся огромнейшей угрозой, и
«в этот ад нас может приве
сти только лукашенковское
верномосковское поддан
ство».

«Жизнь покажет»
Представитель МИДа

Беларуси Мария Ваньшина
заявила ”Радыё Свабода”,
что вопрос о возвращении
ядерного оружия в нашу
страну пока не обсуждался.
«Жизнь покажет, будет ли
такое обсуждение», — фи
лософски отметила она, как
будто речь шла о поставке
партии куриных окорочков.

«Разместим базу
хоть на Марсе»

Российские военные
также считают такой сцена
рий вполне реальным. «Это

вопрос, безусловно, полити
ческий. Но если будет при
нято решение руководства,
вопросов не возникнет. Во
енным прикажут — они
разместят базу хоть на Мар
се»,— заявили «Коммер
санту» в Минобороны РФ.

По информации изда
ния, идею о размещении
ядерных объектов РФ на
территории нашей страны
поддерживает и высшее ру
ководство Беларуси. Впро
чем, выражая готовность
принять российские страте
гические базы, господин
Лукашенко, похоже, пре
следует и иные цели.

Если Москва пойдет на
этот шаг, Минск получит
еще один рычаг давления
на нее в спорах вокруг по
ставок энергоносителей.
Прецедент использования
Минском российских баз в
Беларуси для давления на
Москву был совсем недавно.
В разгар январской газовой
войны Александр Лукашен
ко объявил, что потребует от
Москвы оплатить аренду
РЛС «Волга» в селе Ганце
вичи и сверхдлинноволно
вого радиотехнического
центра «Антей» в городе
Вилейка для связи с субма
ринами ВМФ РФ. Правда,
тогда до реализации этой
угрозы дело не дошло. Од
нако в случае размещения в
Белоруссии российского
ядерного оружия ситуация
будет иной.

«Черт их знает,
этих белорусских
партизан:
возьмут да
национализируют
атомные ракеты»

Политолог и журналист
Александр Класковский
считает ядерный аспект ин
тервью раздутым. В своем
блоге на сайте ”Наша нiва”
он пишет:

«Что касается перспек
тивы превращения Белару
си в ядерный плацдарм, то
это практически нереально.
Немного подействовать За
паду на нервы — да. Лезть
же в бункеры холодной вой
ны российский истеблиш
мент не рвется. Кроме того,
по мнению минского поли
толога Андрея Федорова,
Кремль вряд ли считает,

что союзник достаточно на
дежен, чтобы доверять ему
такие игрушки.

Действительно, с точки
зрения Москвы, каких толь
ко коников Минск за после
дние годы не выкидывал. То
гоните налог на прокачку
нефти, то за землю под тру
бопроводами платите, то —
сдерем 30 миллиардов за
военные услуги, то — вооб
ще сейчас попросим с воен
ных объектов под Ганцеви
чами и Вилейкой.

Короче, черт их знает,
этих белорусских партизан:
возьмут да национализиру
ют атомные ракеты во вре
мя очередной склоки за газ!

«Кому кредит?
Белтрансгазу?
Мы этим никогда
не занимались»

Примечательно, что пе
ред пассажем о ядерном
оружии Суриков успел не
двусмысленно сообщить о
том, что Россия пока не со
бирается предоставлять Бе
ларуси кредит. Причем
вину за это он возложил на
белорусское правитель
ство. По словам посла, ког
да в начале года Россия
предлагала стабилизацион
ный кредит, Минфин Бела
руси якобы отказался его
брать. А теперь официаль
ный Минск оказался не в
состоянии предоставить
надлежащее обоснование
для займа.

«Белорусская сторона
заявила, что ей нужно пол
тора миллиарда, — сказал
Суриков. — Но не смогла
обосновать его как стабили
зационный кредит или
кредит на кассовый разрыв
бюджета. Предложила фор
мулировку: «на расчеты по
газу». Кому кредит? Белт
рансгазу? Мы этим никог
да не занимались».

В этой связи Суриков
язвительно напомнил, что
дефицита бюджета у Бела
руси нет, а есть профицит.
Следовательно, государство
в кредитах особо не нужда
ется.

Если довольно большое
интервью посла свести к од
ной фразе, то она будет зву
чать примерно так: денег мы
вам не дадим, а вот ядерное
оружие — пожалуйста.
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ПРОФСОЮЗЫ

Анастасія ЗЕЛЯНКОВА

У сувязі з узмац�
неннем ціску з боку
кіраўніцтва ААТ
“Гродна Азот” чле�
ны незалежнага
прафсаюза плану�
юць падаць заяву ў
пракуратуру. Яны
ўказваюць на неза�
коннасць дзеянняў
адміністрацыі заво�
да, якая пад пагро�
зай рэпрэсіўных мер
прымушае работні�
каў пераходзіць у аф�
іцыйны прафсаюз.

— Цярпенню прый
шоў канец, — заявіў
“Салідарнасці” стар
шыня пярвічкі Беларус
кага незалежнага праф
саюза работнікаў ААТ
“Гродна Азот” Сяргей
Антусевіч. — Кіраўніц
тва завода парушае пра
вы грамадзян на аб’яд
нанне ў прафсаюз, якое
дэкларавана і міжна
роднымі законамі і на
цыянальным закана
даўствам. Гэта злачын
ства падпадае пад дзеян
не Крымінальнага ко
дэкса Рэспублікі Бела
русь. Таму мы збіраем
ся падаваць заяву ў пра
куратуру. Людзі ма
юць права патрабаваць
выканання закона.

Як паведаміў Сяр
гей Антусевіч, у
апошні час на прадпры
емстве зноў узмацнілі
ся рэпрэсіі ў адносінах
да членаў незалежнага
прафсаюза. Пад пагро
зай непрацягнення
кантрактаў і іншых мер
ўздзеяння работнікаў
завода, якія з’яўляюц
ца членамі пярвічкі,
прымушаюць пакідаць
незалежны прафсаюз і
пераходзіць у афіцый
ны “Белхімпрафсаюз”.

Руководство Респуб�
ликанского научно�прак�
тического центра ради�
ационной медицины и
экологии человека
(РНПЦРМиЭЧ) в Гоме�
ле опровергает инфор�
мацию о том, что ра�
ботников медицинского
учреждения заставля�
ют вступать в профсо�
юз под угрозой лишения
премии.

Как сообщил БелаПАН
лаборант лаборатории ради
ационной гигиены
РНПЦРМиЭЧ Павел Конд
ратюк, 10 августа предста
витель администрации уч
реждения настоятельное
рекомендовал ему в течение
часа вступить в Белорус
ский профсоюз работников
здравоохранения. «Я отка

АктывістыАктывістыАктывістыАктывістыАктывісты
незалежнаганезалежнаганезалежнаганезалежнаганезалежнага
прафсаюзапрафсаюзапрафсаюзапрафсаюзапрафсаюза
звярнуцца ўзвярнуцца ўзвярнуцца ўзвярнуцца ўзвярнуцца ў
пракуратурупракуратурупракуратурупракуратурупракуратурузался, и тогда мне сказали,

что мой непосредственный
начальник, то есть заведу
ющий лабораторией, будет
лишен 30% квартальной
премии».

«Чтобы за меня не пост
радал мой начальник, я все
же вступил в профсоюз. Во
общето я не против этой
организации — я против
методов, какими действует
наше руководство. Ведь
профсоюз — это доброволь
ная организация», — под
черкнул П.Кондратюк. Сло
ва лаборанта подтвердили
несколько его коллег, кото
рые пожелали остаться не
названными.

Председатель профсо
юзного комитета центра
радиационной медицины
Андрей Филюстин отка
зался от комментариев, со
славшись на то, что без раз

«Чтобы за меня не пострадал«Чтобы за меня не пострадал«Чтобы за меня не пострадал«Чтобы за меня не пострадал«Чтобы за меня не пострадал
мой начальник, я все жемой начальник, я все жемой начальник, я все жемой начальник, я все жемой начальник, я все же
вступил в профсоюз»вступил в профсоюз»вступил в профсоюз»вступил в профсоюз»вступил в профсоюз»

решения директора со
трудники учреждения не
имеют права разговари
вать с представителями
прессы.

В свою очередь директор
центра Александр Рожко в
разговоре с корреспонден
том БелаПАН заявил, что в
их учреждении никто нико
го не заставляет вступать в
профсоюз, поскольку это
добровольная организация.
Он также опроверг информа
цию о том, что за отказ от
вступления в профсоюз ра
ботников РНПЦРМиЭЧ ли
шают премии.

11 августа П.Кондратюк
разослал в гомельские офи
циальные СМИ письма, в
которых сообщил о происхо
дящем, однако реакции на
его обращение не последо
вало.

”БелаПАН”

Сергей СИЛИН,
«Солидарность»

Почтовые работни�
ки Латвии добились по�
вышения заработной
платы.О подробностях
рассказала председа�
тель Латвийского проф�
союза работников связи
Зоя Семенова.

— Заработная плата по
чтовиков Латвии значи
тельно отличается от опла
ты труда работников почты
в развитых странах Евро
пейского союза, а цены у нас
уже такие же, как в Евросо
юзе. На данный момент,
кроме повышения заработ
ной платы, мы добились ре
шения части вопросов по
охране труда, настояли на
предоставлении двух вы
ходных дней почтальонам и
договорились о скорейшем
заключении коллективного
договора.

Почтальоны ЛатвииПочтальоны ЛатвииПочтальоны ЛатвииПочтальоны ЛатвииПочтальоны Латвии
добились желаемогодобились желаемогодобились желаемогодобились желаемогодобились желаемого

Не исключено, что проф
союз работников связи Лат
вии может выдвинуть новые
требования. Достигнутое со
глашение профсоюз устраи
вает не полностью еще и по
тому, что прибавка к жалова
нью будет меньше той, на ко

торой настаивали почтовики.
Зарплата получающих 120
латов (240 долларов) в месяц
вырастет на 35%, получаю
щих 300 латов (600 долларов)
— на 20%. В целом зарплату
повысят шести тысячам ра
ботникам почты.
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АСОБА

Пісьменьніца Сьвят�
лана Алексіевіч падчас
онлайн�канфэрэнцыі
распавяла, што думае
наконт будаўніцтва
АЭС у Беларусі, як заха�
ваць душэўны спакой і
што яна сказала б Лука�
шэнку, калі б сустрэла�
ся зь ім.

— Вы займаліся тэмай
Чарнобыля. Якое Ваша
стаўленьне да рашэньня бу6
даваць у Беларусі АЭС?

— Я думаю, што гэта
проста катастрофа. Я закі
даю гэта перадусім нашай
культуры — ня толькі ўлад
зе, Лукашэнку, а перадусім
нашай культуры. Мы не
расказалі так пра Чарно
быль нашаму, беларускаму
чалавеку — ва ўсім сьвеце
больш разумеюць, што та
кое Чарнобыль, як у тым
анэкдоце: «Калі б Чарно
быль выбухнуў у папуасаў,
пра гэта ведаў бы ўвесь
сьвет, апрача саміх папуа
саў» — гэта жорстка, але
гэта, на жаль, так — а ў Бе
ларусі, якая настолькі па
цярпела, няма ні сапраўдна
га экалягічнага руху, ні суп
рацьатамнага руху, няма
моцных чарнобыльскіх са
юзаў — усе дазволілі сябе
раздушыць.

І тое, што сёньня на гэтым
узроўні палітычнага мысь
леньня зьяўляецца такая
ідэя... Бо што такое атамная
станцыя? Гэта высокія тэхна
лёгіі. Грошы забясьпечваюц
ца валютным запасам. Высо
кія тэхналёгіі павінны быць
забясьпечаны прынамсі сьвя
домай палітычнай уладай,
тэхналягічнай культурай,
кадрамі, падрыхтоўкай маса
вай сьвядомасьці...

У Чарнобылі людзі пра
цавалі і жартавалі: наша па
тэльня, наш рондлік... За
гэтым жаргонам стаяла
розьніца, разрыў між су
часным чалавекам і гэтымі
новымі тэхналёгіямі. У вы
ходныя яны ехалі да сваіх
маці і працавалі віламі і
рыдлёўкамі на гародзе, а
потым вярталіся і разважалі
гэтаксама — патэльня, на

цісьнем тую кнопку, тую...
Беларусь, якая сёньня

апынулася на тэхналягіч
ных задворках, трэба сабе
шчыра гэта ўявіць — мы ж
ня можам даць сьвету кан
курэнтназдольныя кампу
тары, фатаапараты — у лер
шым выпадку «Мілавіца»
можа станікі прадаць, дый
тое дзякуючы таму, што
гэта натуральная бавоўна,
альбо драўляную мэблю
немцы ў нас нібыта купля
юць, зробленую з чыстага
дрэва, але паводле іхных
узораў... І побач з гэтым та
кая ідэя — гэта яшчэ раз
сьведчыць пра безадказ
насьць улады і пра тое, што
ўрок Чарнобыля не прачы
таны.

І гэта перадусім наша
віна, віна нашай культуры.
Я ня памятаю спэктакляў
выдатных пра гэта, кніг
такіх пра гэта, я ведаю
толькі палітычныя акцыі
пратэсту і чарнобыльскія
фонды — вось адзінае, што
адказвала на тое, што адбы
лося. Усё астатняе не перап
рацаванае культурай, для
якой гэтая вельмі сур’ёзная,
філязофская, тэхнічная
праблема аказалася не пад
сілу. Мы аказаліся ня роў

нымі праблеме, якая паўста
ла перад намі, а чыноўнікі
ёсьць чыноўнікі, яны неаба
вязкова павінны быць філё
зафамі.

— Сьвятлана, калі б Вы
сустрэліся з Лукашэнкам,
што б Вы яму сказалі?

— Я б яму сказала, што
ягоны час прайшоў. Я не
магу думаць, што ўсё, што
ён зрабіў, можна цалкам
выкрэсьліць — напэўна,
многія працэсы ўнікальна
га пераходу ад сацыялізму
да капіталізму, да якога ўсе,
на жаль, ідуць — лепш бы
мы ішлі да сацыялдэмак
ратыі — у яго не хапіла
культуры чалавечай і палі
тычнай пайсьці да сацыял
дэмакратыі. А такі шанс у
яго быў. Бо ў нас гэта не са
цыялдэмакратыя, а сацы
ялізм у ягоным горшым ва
рыянце, гэткая сумесь тур
мы і дзіцячага садка,як я
ўжо казала.

Магчыма, ён зьмікша
ваў гэты пераход. У нас
няма такога жорсткага рас
слаеньня, як у Расеі, яшчэ
ня ўсё да канца разрабава
на, але зараз, я думаю, мы
будзем адкупацца за газ, і ў
выніку ўсё будзе прададзе
на, разрабавана, апынецца

нават не ў беларускіх алігар
хаў, а ў расейскіх, гэта, на
жаль, сумная гісторыя.
Мэта чалавека — улада, і ён
будзе за яе плаціць.

Усёткі, я думаю, гісто
рыя парознаму будзе ставі
цца да яго, нейкія рэчы яна
паставіць яму ў заслугу...
Гэта трагічная фігура. Калі б
у яго цяпер хапіла мужнасьці
сысьці, ён бы застаўся ў гісто
рыі, і перакананая, што мер
каваньні пра яго падзяліліся
б. Але я думаю, што гэтага
не адбудзецца. Аднак ягоны
час скончыўся...

Я думаю, што сёньня
вельмі важна для ўсіх нас
захаваць душэўны спакой.
Захаваць гэтае жаданьне
працы, не стаміцца, не рас
чаравацца, не махнуць ру
кой, не паддацца, калі ты
бачыш, што чалавек перат
вараецца то ў камфортную
жывёлу, то ў агрэсіўную
жывёлу. Усё роўна чапляц
ца за лепшае — тое, што
ёсьць у цябе ў жыцьці.

Жыцьцё нашае не дае
шмат нагодаў вельмі рада
вацца — але ў нас іншага
часу ня будзе. І больш за
тое,мяркуючы па той сыту
ацыі, у якой мы цяпер жы
вем у Беларусі — думаю,
што нашае жыцьцё будзе
пагаршацца. Наша ўлада
павінна будзе адказваць за
гэтыя пропускі, страты
гістарычнага часу А ўлада
ніколі не расплочваецца
адна, расплочваецца кожны
з нас, кожны чалавек.

Але ўсё роўна — гэтыя
7080 гадоў жыцьця — гэта
ўсё, што ў нас ёсьць. І грэкі
маюць рацыю: усё ж, трэба
вучыцца майстэрству
жыцьця. Калі мы будзем
цаніць сябе, сваіх блізкіх,
цаніць людзей і радавацца
жыцьцю — неяк гэта будзе
адбівацца і на ўсім ас
татнім, і зробіць значна бо
лей, чым проста палітыч
ныя атакі, на якія ўжо ў гра
мадзтва няма энэргіі. Таму
кожны павінен зрабіць гэ
тую маленькую працу ў
самім сабе, і тады, магчы
ма, будзе тое, чаго мы так
хочам.

”Радыё Свабода”

СьвятСьвятСьвятСьвятСьвятлана Алексіевіч:лана Алексіевіч:лана Алексіевіч:лана Алексіевіч:лана Алексіевіч:
“Час Лукашэнкі скончыўся”“Час Лукашэнкі скончыўся”“Час Лукашэнкі скончыўся”“Час Лукашэнкі скончыўся”“Час Лукашэнкі скончыўся”
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Правда, существует веро
ятность, что Россия сделает
Беларуси скидку. “Мощ
ность этой системы избыточ
на для нашей страны”, —
сказал “Салідарнасці» воен
ный обозреватель ежене
дельника “Белорусы и ры
нок” Александр Алесин. Так
что, в случае, если С400 бу
дут поставлены на боевое де
журство в Беларуси, защи
щать они будут не только и
не столько нашу страну,
сколько Россию.

Деньги на ветерДеньги на ветерДеньги на ветерДеньги на ветерДеньги на ветер
Окончание.

Начало на с.1
Соответственно, Москва

могла бы существенно сни
зить цену, как это было в
случае с вышеупомянуты
ми поставками С300, четы
ре дивизиона которых обо
шлись Беларуси “всего
лишь” в 30 миллионов дол
ларов. Правда, в соглаше
нии есть любопытный
пункт: если наша страна
вступит в НАТО, она долж
на будет вернуть россиянам
эти зенитноракетные сис
темы.

Однако в последнее вре
мя Кремль воздерживается

от широких жестов, даже
когда дело касается военно
технического сотрудниче
ства. Кроме того, системы
С300, по словам Александ
ра Лукашенко, у россиян
чуть ли не под забором ва
лялись. Поэтому их могли
отдать задешево, что назы
вается, с барского плеча.
Рассчитывать на такой же
подарок в случае с С400
едва ли приходится. Тем
более, что отношения меж
ду Беларусью и Россией
становятся все более рыноч
ными.

Павел МИХАЙЛОВ

Александр Лукашен�
ко на совещании по вопро�
сам развития пивоварен�
ной отрасли заявил, что
белорусское пиво не хуже
импортного и его «каче�
ство — это дело вкуса»,
поведал, что 125 млн.
долларов — «это слёзы»
и поставил задачу «от�
тягивать людей от «чер�
нила», «бормотухи» и
крепких напитков».

По мнению белорусско
го президента, сегодня пи
воваренная отрасль страны
может быть модернизирова
на и без привлечения инос
транных компаний, переда
ет «Интерфакс».

— Нам надо на это 125
млн. долларов. Это «слезы»,
— считает президент. —
Так почему мы отказываем
ся от этого бизнеса и отдаем
все в руки иностранных
компаний? Почему госу
дарство решило уйти из
этого сектора экономики?

Лукашенко напомнил,
что еще год назад дал пору
чение правительству разра
ботать условия конкурса ин
вестиционных предложе
ний, в том числе по вхожде
нию иностранных компа
ний на белорусский пивова

ЛукашенкоЛукашенкоЛукашенкоЛукашенкоЛукашенко
не хочет «травить народне хочет «травить народне хочет «травить народне хочет «травить народне хочет «травить народ
завозными напитками»завозными напитками»завозными напитками»завозными напитками»завозными напитками»

ренный рынок. Однако, кон
статировал президент, чет
кой позиции по данному
вопросу до сих пор нет.

— Нам важно сейчас оп
ределиться: привлекать в
этот высокодоходный бизнес
иностранные компании или
иметь высококачественное
отечественное пиво, — зая
вил глава государства и под
черкнув, что пивоваренная
отрасль — одна из сфер на
шей продовольственной бе
зопасности и высокодоход
ное производство.

Выразив недовольство
по поводу отставания мощ
ностей действующих пивза
водов от быстрорастущего
потребительского спроса,
Лукашенко также затронул
качество отечественного на
питка:

— К тому же, говорят,
что качество нашего пива
ниже зарубежных брендов,
— отметил он и тут же сам
парировал: — Хотя качество
пива — это дело вкуса. Я
знаю массу людей, которые
разбираются во вкусе пива
и которые говорят, что «Кри
ница», «Оливария», «Лидс
кое», «Брестское», «Речиц
кое» пиво — лучше для бе
лорусов нет. Так неужели
мы и дальше будем травить
народ концентрированными
завозными напитками?

Правда при этом прези

дент, очевидно, не видя ни
какой связи, был явно удив
лен тем фактом, что в стра
не наблюдается «дикий
рост импорта пива»:

— С чем это связано? —
вопрошал он. — Что меша
ет нам работать так, чтобы
сократить импорт пива и
увеличить экспорт?

И тут же обнадежил лю
бителей отечественного
вкуса:

— Пусть остаются те ре
цепты, к которым привык
наш народ.

Отечественным, по мне
нию главы государства,
должно оставаться и сырье.

— Насколько я инфор
мирован, в этом году про
блем с пивоваренным ячме
нем отечественного произ
водства нет. Где вы его бу
дете брать, чтобы эти 150 ты
сяч тонн пивоваренного яч
меня положить в закрома —
это ваш вопрос, — озадачил
президент.

Глава государства также
отметил, что в Беларуси по
требление пива в 4 раза
меньше, чем в европейских
странах и в 23 раза чем в
России. В этой связи он по
ставил перед правитель
ством новую задачу:

— Стратегия однознач
на: нам надо людей оттяги
вать от «чернила», «бормо
тухи» и крепких напитков».

ВладелецВладелецВладелецВладелецВладелец
СТОСТОСТОСТОСТО
задержалзадержалзадержалзадержалзадержал
маньякаманьякаманьякаманьякаманьяка
Ян БУЯН

Индивидуальный
предприниматель Геор�
гий Красняков, владе�
лец станции техобслу�
живания автомобилей,
организовал задержа�
ние извращенца непода�
леку от микрорайона
«Уручье».

В понедельник, 27 авгу
ста, около 16 часов Красня
ков проезжал около лесного
массива в Уручье. Оттуда
выбежали две девочки 1012
лет. Они рассказали, что
шли по лесу, когда навстре
чу им бросился мужчина со
спущенными штанами. Из
вращенец начал онаниро
вать на глазах у школьниц.
Те испугались и бросились
наутек.

Георгий вместе со своим
другом Виктором и девоч
ками быстро прочесали лес
в радиусе 500 метров. Одна
ко неизвестный уже успел
скрыться.

Чтобы не бросать перепу
ганных девочек, Красняков
предложил отвезти их до
мой. По дороге Виктор за
метил подозрительного че
ловека и спросил у школь
ниц: «Это не он?» — «Он!
Он!» — наперебой закрича
ли девочки.

Извращенец уже вышел
из леса и перешел дорогу.
Быстро развернувшись,
Красняков с товарищем
бросились в погоню, к кото
рой подключились еще
двое прохожих. Настигну
тый ими маньяк факт встре
чи с девочками не отрицал,
но заявил: «Это они за мной
подсматривали».

В итоге задержанного
сдали проезжавшей мимо
патрульной машине ГАИ.
Теперь разбирательство по
данному происшествию
проводит милиция. Оттуда
Краснякову уже позвонили
и поблагодарили за содей
ствие.
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Ян БУЯН

Весть о том, что строить
в агрогородках бани нецелесо�
образно, и поэтому там уста�
новят вагоны�сауны, всерьез
интригует. Все наши попыт�
ки найти людей, уже посещав�
ших эти эксклюзивные заведе�
ния, успехом не увенчались.
Информации об уникальных
вагонах тоже немного. Поэто�
му пришлось дать волю вооб�
ражению.

Агентство ”БЕЛТА” информи
рует, что внешне вагонысауны ни
чем не отличаются от обычных же
лезнодорожных, только вместо
купе там оборудованы парилка, ду
шевая и комната отдыха. Отсюда
делаем вывод, что речь идет о ку
пейных вагонах, а не о, допустим,
грузовых. А поскольку облик ваго
нов сохранен в первозданном виде,
следовательно, окна на них тоже
будут. И правильно: это обеспечит
прозрачность помывочного процес
са.

Впрочем, коекакие предложе
ния по украшению вагонов у нас
всетаки имеются.

1. На торцевой части необходи
мо установить бигборд «За чистую
Беларусь!» с ликом Ирины Дорофе
евой.

2. Сам вагон должен быть рас
крашен в цвета государственного
флага.

Жители агрогородковЖители агрогородковЖители агрогородковЖители агрогородковЖители агрогородков
будубудубудубудубудут мыться в вагонахт мыться в вагонахт мыться в вагонахт мыться в вагонахт мыться в вагонах
Игорь ПОТАПЧУК

Оригинальным способом реша�
ют проблему отсутствия бань в
агрогородках Гомельской облас�
ти. Тамошним жителям предла�
гают мыться в вагонах�саунах.

В такую жару практически любой
вагон напоминает сауну, но в данном
случае речь всетаки идет о специаль
но оборудованных вагонах. Внешне они
ничем не отличаются от обычных же
лезнодорожных. А вот вместо купе в
вагонахсаунах оборудованы парилка,
душевая и комната отдыха. За один
сеанс в такой бане могут помыться 5
человек, а всего ее дневная пропускная
способность составляет 30 клиентов.

Как рассказал ”БЕЛТА” замести

“За чистую Беларусь!”“За чистую Беларусь!”“За чистую Беларусь!”“За чистую Беларусь!”“За чистую Беларусь!”
3. В комнате отдыха обязатель

но нужно повесить портрет прези
дента. Вопервых, возрождающие
село жители агрогородков должны
постоянно помнить, кого благода
рить за предоставленные им «совре
менные удобства». А, вовторых,
строгий взгляд главы государства
будет упреждать всякие непотреб
ства, мысли о которых могут заро
диться в голове у отдельных несоз
нательных элементов.

4. В свете проводимой в стране
политики энергосбережения мак
симальная температура в парилке
не должна превышать 40 градусов
по Цельсию.

5. Штат вагонасауны состоит,
как минимум, из 3 человек: дирек
тора, заместителя директора по
идеологической работе и проводни
ка. Директор осуществляет общее
руководство. Зам по идеологии
разъясняет агрогородчанам, что на
капиталистическом Западе никто и
помыслить не может о такой заботе
со стороны государства, выражаю
щейся в обеспечении жителей села
«современными удобствами». Про
водник выполняет функции банщи
ка, а заодно следит за тем, чтобы
шустрые и рачительные аборигены
не растащили вагон по винтику под
личные нужды.

6. В качестве поощрения пере
довым механизаторам и дояркам
при входе в вагонсауну выдается
березовый веник и гельдуш «Кры
жачок» с ароматом, знакомым с
детства.

тель начальника управления жилищ
нокоммунального хозяйства Гомель
ского облисполкома Александр Тере
хов, во многих недавно возведенных
агрогородках нет бань. Строить их там,
по мнению чиновников, нецелесооб
разно. Поэтому проблема будет ре
шаться со свойственной нашим руко
водителям элегантностью: в поселках
установят вагоны сауны.

Администрация Гомельской облас
ти считает, что это наиболее подходя
щий вариант обеспечения местных
жителей «современными удобствами».
Что думают на этот счет сами местные
жители, пока неизвестно. Однако оче
видно, что свое обещание обеспечить в
агрогородках столь же комфортный
быт, как и в городах, белорусские влас
ти выполняют весьма своеобразно.

МинюстМинюстМинюстМинюстМинюст
наказалнаказалнаказалнаказалнаказал
не ту партиюне ту партиюне ту партиюне ту партиюне ту партию
Игорь ПОТАПЧУК

Министерство юстиции запу�
талось в политических партиях.
В результате чиновники ошибоч�
но вынесли письменное предуп�
реждение Белорусской социал�де�
мократической партии (Грама�
да), хотя намеревались пока�
зать «желтую карточку» Бело�
русской социал�демократической
Грамаде.

Чтобы неполитизированная пуб
лика наглядно представляла разли
чия между этими организациями,
не вдаваясь в тонкости партийных
программ, напомним, что лидером
БСДП (Г) является Александр Козу
лин, ныне находящийся в колонии,
а БСДГ возглавляет Станислав Шуш
кевич.

На прошлой неделе Минюст вынес
предупреждение сразу шести парти
ям, в том числе и БСДП (Г). Сторонни
ки Козулина сразу заподозрили, что
пострадали изза приверженцев
Шушкевича. Дело в том, что предуп
реждение было вынесено в связи с тем,
что БСДП (Г) якобы не имела необхо
димого количества областных струк
тур. Однако партия Козулина в этом
плане как раз соответствует белорус
скому законодательству.

Предположения руководителей
БСДП (Г) подтвердились в понедель
ник, 27 августа. Как рассказал ”Бела
ПАН” заместитель председателя
партии Анатолий Сидоревич, в ее
минский офис пришла сотрудница
Минюста и попросила вернуть приказ
министра от 22 августа «О вынесении
письменного предупреждения Бело
русской социалдемократической
партии (Грамада)». По словам посети
тельницы, чиновник, который гото
вил документы на подпись министру
и начальнику управления обществен
ных организаций, сделал ошибку,
перепутав названия БСДП (Грамада)
и Белорусской социалдемократичес
кой Грамады.

Минюст славен тем, что приди
рается к любым самым мелочным
ошибкам в деятельности организа
ций, неподконтрольных нынешним
властям. Может быть, теперь он про
явит столь же высокую требователь
ность по отношению к себе и, прости
те за каламбур, сам себя строго пре
дупредит за ошибочно вынесенное
предупреждение?
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Валерий ГОСТЕВ

В Гродненской облас�
ти разбушевались жи�
вотные. Только на про�
шлой неделе кот из хули�
ганских побуждений по�
кусал пса и пятерых ме�
стных жителей, а ло�
шадь атаковала мирно
двигавшийся по трассе
автомобиль и привела
его в состояние полной
негодности. Пора при�
нимать радикальные
меры.

В Гродно собака, спаса
ясь от преследовавшего ее
кота, запрыгнула на руки
своих хозяев. Однако это не
спасло бедного пса. Кот до
стал его и там, попутно по
кусав и расцарапав всех,
подвернувшихся под лапу.
Закончилось это тем, что в
травмопункт клинической
больницы скорой меди
цинской помощи за помо
щью обратились муж,
жена, две их дочери и пле
мянница, которые выгля
дели как жертвы бандитс
кого нападения. Как сооб
щает Блог Гродно, “пока не
установлено был ли кот бе
шеным или просто пришел
в ярость”.

В отличие от мурзика,
успешно скрывшегося с ме
ста преступления, другой
злодей пойман и водворен в
стойло. В Волковысском
районе на автомобиль
«Опель Аскона», ехавший
по трассе между поселками
Рось и Красносельск, нео
жиданно прыгнула лошадь.
Как сообщает агентство
”БЕЛТА”, она смяла копы
тами капот иномарки, раз
била лобовое стекло, проло
мила крышу, соскочила на
багажник и скрылась в
ночи.

В результате владелец
машины с травмами легкой
и средней тяжести обратил
ся в местную больницу. Ав
томобиль пострадал больше:
его кузов восстановлению
не подлежит. А спровоциро

Животных — под суд!Животных — под суд!Животных — под суд!Животных — под суд!Животных — под суд!
вавшая ДТП лошадь (как
выяснилось, она сбежала с
племзавода «Рось») отдела
лась легким испугом.

Если участники этих
преступных акций останут
ся безнаказанными, живот
ные могут обнаглеть окон
чательно. Поэтому кота сле
дует объявить в розыск, а
лошадь — отдать под суд.
Тем более, что, как пишет
журнал Esquire, прецеден
ты в истории уже были.

З/К № С2559
Лабрадоруретриверу по

имени Пеп, жившему в
ПайкКаунти, Пенсильва
ния, выпало несчастье быть
соседом губернатора Пин
шо. Одним жарким летним
днем 1924 года этот друже
любный кобель пришел во
временное помешательство
и убил кошку миссис Пин
шо. Губернатор был в ярос
ти и настаивал на немедлен
ном разбирательстве.

Состояние аффекта не
спасло собаку — ее приго
ворили к пожизненному
заключению и отправили в
государственную тюрьму в
Филадельфию. Тюремщи
ки долго не могли решить,
стоит ли присваивать псу
тюремный номер, но в кон
це концов победила тради
ция. Так Пеп стал з/к №
С2559.

У этой истории счастли
вый конец. В тюрьме Пеп
был окружен всеобщей лю
бовью, ему было позволено
менять сокамерников, ког
да вздумается. Пока заклю
ченные строили новое зда
ние тюрьмы в Грейтерфор
де, Пенсильвания, собака
каждое утро забиралась в
тюремный автобус, услы
шав свой номер. В 1930 году
после шести человеческих
(то есть сорока двух собачь
их) лет заключения Пеп
умер от старости.

Закоренелый
преступник

Возможно, самый зна
менитый суд над животным
проходил в Базеле в 1474
году. На скамье подсуди

мых оказался петух, которо
го обвиняли в том, что он
снес яйцо, причем без жел
тка. В те времена считалось,
что такие яйца могут наси
живать ведьмы в союзе с са
таной и потом из них вылуп
ляются смертоносные кры
латые змеи.

Дело было почти безна
дежным, и даже адвокат не
решился утверждать, что
его подзащитный невино
вен. Он строил защиту на
том, что петух не заключал
сделки с дьяволом, а яйцо
снес случайно и без злого
умысла.

После длительного раз
бирательства судьи пришли
к выводу, что петух одер
жим дьяволом. Петух и
яйцо были сожжены при
большом стечении народа.
Этот случай вспомнили в
1710 году, когда некий
француз сделал доклад в
Академии, в котором утвер
ждал, что яйца без желтка
— проявление одной из бо
лезней кур.

Счастливая история
В 1877 году в НьюЙор

ке некая Мэри О’Ши была
укушена за палец обезьян
кой шарманщика. Мэри по
требовала компенсации, но
судья отказал ей, мотивиро
вав это тем, что не может
судить обезьяну.

Мэри в ярости выскочи
ла из зала суда. Обезьянка
же, одетая в алое пальто и
вельветовую кепку, проде
монстрировала свое согла
сие с решением суда: она
обвила хвостом газовую
лампу на столе у судьи и
попыталась пожать ему
руку.

В полицейском журнале
происшествий осталась та
кая запись: “Имя: Джимми
Диллио. Занятие: обезьяна.
Положение: оправдан”.

Францисканский
термитник

В начале XVIII века мо
нахи одного из францискан
ских монастырей в Брази
лии были доведены до отча
яния термитами, которые

пожирали не только еду и
мебель, но даже стены мо
настыря. Монахи обрати
лись к епископу с просьбой
изгнать термитов, и состо
ялся общинный суд.

Когда ответчики демон
стративно не явились в суд,
им был назначен адвокат. Он
произнес обычную речь о
том, что все божьи твари зас
луживают кусок хлеба, и
превозносил усердие тер
митов, которое, по его мне
нию, далеко превосходило
усердие монахов. Кроме
того, он указал на то, что
термиты жили на этой зем
ле задолго до прихода мона
хов.

Длительное разбира
тельство было полно слож
ных юридических аргу
ментов и цитат из отцов
церкви. В конце концов
было решено, что термитам
следует выделить свой уча
сток земли.

Решение судьи было за
читано вслух перед термит
никами. Согласно монас
тырскому документу, дати
рованному 1713 годом, тер
миты сразу же покинули
свои термитники и отправи
лись на новое место.

Соблазненная
и покинутая

В городке Ванвр, во
Франции, в 1750 году не
кто Жак Феррон был пой
ман в момент совокупления
с ослицей и приговорен к
повешению. Ослица по тог
дашним законам должна
была быть казнена вместе с
ним, но члены общины со
вершили беспрецедентный
шаг. Они подписали обра
щение, в котором указали,
что знают ослицу четыре
года, и все это время она от
личалась добрым нравом и
не давала повода ни для ка
ких пересудов. Она была в
глазах соседей “самым доб
ронравным существом во
всех своих повадках”. В ре
зультате этого вмешатель
ства Жак Феррон был пове
шен за содомию, а ослица
оправдана.


